



## Section Outaouais — Infolettre pour le mois d'avril 2022

Chers membres,

Cette infolettre a pour but de vous transmettre les dernières nouvelles de votre section, particulièrement :

1. Rappel - Avis de convocation pour la 30<sup>e</sup> Assemblée Générale Annuelle de l'ANRF – Outaouais
2. Compte rendu rencontre de l'ANRF-Outaouais avec l'honorable Steven Mackinnon
3. Visioconférence sur les champignons sauvages
4. Vins et fromages de la Fondation Mathieu-Froment
5. SAAQ – Modifications au Programme santé des conducteurs

### 1. Rappel - Avis de convocation pour la 30<sup>e</sup> Assemblée Générale Annuelle de l'ANRF - Outaouais

Nous sommes heureux de vous convier à l'Assemblée générale annuelle (AGA) de la section Outaouais qui se déroulera en présentiel au restaurant Saveurs des continents (anciennement Buffet des continents) le **mercredi 20 avril 2022 de 9h30 à 12h00**. Un service de rafraichissements sera offert à compter de **09h00**. Un repas sera également offert suite à l'AGA. Des prix de présence seront tirés à la fin de la réunion.

#### PRÉSENTATION

Venez entendre le Dr Guy Morissette sur le sujet de l'Aide médicale à mourir en Outaouais. Si vous avez des questions spécifiques pour le Dr Morissette, veuillez nous les soumettre via courriel à [aga@anrf-outaouais.ca](mailto:aga@anrf-outaouais.ca) au plus tard le 12 avril 2022.

#### DOCUMENTATION

Une copie du procès-verbal de l'AGA 2021, les états financiers, les propositions de résolutions, les documents de mise en candidature ainsi que tous les autres documents pertinents à cette rencontre sont disponibles sur notre page web [2022 | Retraités fédéraux \(retraitesfederaux.ca\)](https://retraitesfederaux.ca). Une copie papier du Rapport Annuel 2021 vous sera distribuée à votre arrivée.

#### INSCRIPTION

L'inscription est obligatoire pour participer à l'AGA 2022 et vous devez **confirmer votre présence au plus tard le 15 avril 2022**. [Pour vous inscrire, cliquez ici](#). Pour toute question au sujet de l'AGA, n'hésitez pas à communiquer avec nous par courriel à [aga@anrf-outaouais.ca](mailto:aga@anrf-outaouais.ca) ou par téléphone au (819) 776-4128.

Nous remercions le Groupe Forget, la Financière Banque Nationale, le District et le Village Riviera qui commanditent le repas qui vous est offert à l'Assemblée générale annuelle.



## 2. Compte rendu de la rencontre de l'ANRF-Outaouais avec l'honorable Steve McKinnon

Dans le bulletin de février, je vous avais informé que j'ai fait parvenir une lettre de félicitations aux six députés fédéraux élus et réélus suite à l'élection de l'automne dernier et sollicité une rencontre avec chacun d'entre eux afin de discuter des priorités qui concernent les retraités fédéraux et tous les aînés de l'Outaouais.

Le 7 mars dernier, j'ai rencontré l'honorable Steve McKinnon, en compagnie de notre vice-présidente, Andrée Lise Provost. Lors de cette rencontre, l'accent a été mis sur la sécurité du revenu de retraite des aînés et la section Outaouais. Nous avons ensuite fait part des problèmes subis par certains retraités au sujet du paiement des indemnités de départ. M. MacKinnon nous a fait part du fait que bien que plusieurs problèmes subsistent, plusieurs ont été réglés. Les administrateurs du système procèdent par types de transactions et plusieurs de ceux-ci ont été réglés. Cependant, si un dossier renferme plusieurs types de transactions non résolues, il se peut que ce dossier prenne plus de temps pour être complété.

Nous lui avons aussi demandé comment le présent gouvernement s'assurera que les futures mesures d'austérité envisagées selon plusieurs, n'affecteront pas les retraités de la fonction publique et ce que ce gouvernement comptait faire pour assurer la sécurité du revenu de retraite des aînés en général.

À cette question M. MacKinnon a répondu que, d'une part, il ne croyait pas que les revenus de retraite des fonctionnaires fédéraux faisaient l'objet d'un quelconque examen pour le moment, et que, d'autre part, le gouvernement continuerait de s'occuper du revenu des aînés et a cité comme exemple l'augmentation des revenus des plus de 75 ans. De plus, il nous a assuré que le gouvernement continuerait à cibler les plus démunis dans le cadre de cet exercice. Cette rencontre nous permet de continuer à soutenir la défense de vos intérêts qui est notre priorité numéro 1.

### 3. Visioconférence sur les champignons sauvages



Le monde merveilleux des champignons sauvages vous intrigue? Si vous voulez en savoir plus, cette visioconférence est pour vous.

La section Outaouais vous convie à cette session offerte par Michelle Page, membre du conseil d'administration du Club des mycologues amateurs de l'Outaouais. Au cours des 50 dernières années, Michelle a développé une expertise dans l'identification des champignons sauvages.

Originnaire de la France, Michelle pratique cette activité depuis son enfance et plus tard à son arrivée au Québec. Michelle est également administratrice responsable des communications et des visioconférences au Conseil d'administration de Retraités fédéraux Outaouais.

Date de la présentation : 10 mai 2022 10:00 à 12:00. Coût : Gratuit

L'objectif de cette présentation est de vous initier à l'identification et la cueillette des champignons sauvages, une activité équivalente à une chasse aux trésors pour petits et grands!

Pour vous inscrire, veuillez cliquer sur ce lien : <https://fedretirees-retraitesfed.zoom.us/meeting/register/tZlqcuCtqD8sH9yHwRfZpnJnPRHJsoTOeOsV>

### 4. Vins et fromages de la Fondation Mathieu Froment



Pour une deuxième année consécutive, La Fondation Mathieu-Froment, La Maison des Collines et La Résidence le Monarque, unissent leurs forces pour vous présenter la Soirée Vins et Fromages qui aura lieu virtuellement le samedi 30 avril prochain à 18h30 sur Facebook Live.

C'est avec un plaisir renouvelé que nous vous invitons à vous joindre à nous pour assurer le succès de cet événement. Comme vous le savez, nos maisons ont besoin de votre soutien pour assurer leur pérennité.

Dans le cadre de cette édition animée par Guy Leblanc, vous aurez la chance de déguster le contenu de votre boîte-repas dans le confort de votre foyer en plus d'assister aux prestations de Madame Marie Leblanc et quelques témoignages.

Aujourd'hui, plus que jamais, nos maisons de soins palliatifs ont besoin de nous. Avec la pandémie, la majorité de leurs levées de fonds ont dû être annulées. Bien qu'elles reçoivent 49% de leurs revenus en subventions gouvernementales, l'absence des activités de financement ne suffit pas à combler le manque à gagner.

Notre contribution est donc essentielle pour leur permettre de poursuivre leur mission, qui est d'accueillir et d'accompagner les personnes en fin de vie et leurs familles, et ce, gratuitement, afin de leur permettre de vivre le plus sereinement possible les derniers moments dans le respect, la dignité et la compassion.

Infolettre d'avril 2022

***Le vin et fromage annuel de la Fondation Mathieu Froment-Savoie se tiendra le 30 avril prochain. Un bel évènement à ne pas manquer. Pour vous procurer votre boîte :***  
<https://www.canadahelps.org/.../vins-et-fromages-2022/>

## **5. SAAQ – Modification au Programme santé des conducteurs**

La Société d'assurance automobile du Québec (SAAQ) a apporté des modifications à son Programme santé des conducteurs, volet évaluation médicale de l'aptitude à conduire, en adaptant ses méthodes de dépistage des conducteurs à risque. Ainsi, un nouveau formulaire d'auto-déclaration médicale a été mis en place pour les conducteurs âgés de 75 ans. Avant d'atteindre 75 ans, ces conducteurs recevront le formulaire par la poste afin qu'ils autodéclarent leur état de santé.

Ce formulaire remplace le rapport d'examen médical et le rapport d'examen visuel qui étaient exigés antérieurement.

Dorénavant, seuls les conducteurs ayant déclaré une condition médicale pouvant ne pas être compatible avec la conduite sécuritaire d'un véhicule seront soumis à des examens faits par des professionnels de la santé. Quant à elles, les personnes qui sont âgées de 80 ans ou plus continueront de se soumettre à des examens médicaux et visuels pour que soit vérifiée leur aptitude à conduire.

Il importe également de spécifier que les conducteurs auront l'obligation de déclarer tout changement à leur état de santé dans les 30 jours suivant un tel changement.

Pour toute question, vous êtes invités à visiter la section « Santé et sécurité des aînés sur la route » du site Web de la SAAQ, à [www.saaq.gouv.qc.ca/aines](http://www.saaq.gouv.qc.ca/aines)

Au plaisir de vous revoir lors d'une de nos différentes activités. Nous espérons enfin nous revoir lors de notre première activité en personne en plus de deux ans, notre AGA du 20 avril prochain.



Donald Déry, Président  
Association nationale des retraités fédéraux  
Section Outaouais (Q60)  
115-331 Boul. De La Cité-Des-  
JeunesGatineau, QC, Canada, J8Y  
6T3 (819) 776-4128  
<https://www.federalretirees.ca/fr/sections/quebec/section-outaouais>  
<https://www.facebook.com/anrfoutaouais/>